

## En las dos últimas jornadas se ha destrozado a los rojos, en el sector sur del Ebro causándoles millares de bajas. - En combate aéreo son derribados seis «Curtis» rojos

CRONICA DE GUERRA

Por EL TEBIB ARRUMI

Parte Oficial de Guerra

Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

DEL DOMINGO

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1 de Agosto de 1938.

En el frente de Valencia, fueron fácilmente rechazados varios intentos del enemigo contra algunas de nuestras posiciones.

En el frente de Cataluña, sector Poble de Segur, los rojos en el amanecer de hoy desencadenaron un violento ataque contra nuestras posiciones de Esplá siendo totalmente rechazados y demostando, una vez más, nuestras guarniciones su magnífico espíritu. El enemigo sufrió elevadísimas pérdidas. Durante este ataque se pasaron a nuestras filas quince milicianos rojos, manifestando que lo habían hecho por no sufrir el fuego de las ametralladoras propias que les diezaban, cuando, fracasados, en el ataque, pretendían ganar su base de partida.

En el sector de Mora de Ebro, el enemigo ha llevado a cabo desesperados esfuerzos para intentar progresar en nuestro campo, estrellándose en todos sus intentos contra la firmeza de nuestras líneas que rechazaron todos los ataques desencadenados por los rojos a los que se ha causado millares de bajas, habiéndoseles capturado más de trescientos prisioneros y conquistado por nuestras tropas nuevas e importantes posiciones.

El campo, delante de nuestras líneas, aparece materialmente cubierto de cadáveres de rojos, siendo muy grande la cantidad de ametralladoras y armamento recogido.

En las cercanías de Amposta se han encontrado y enterrado más de setecientos noventa muertos del enemigo, pertenecientes a la catorce brigada internacional, en su mayoría indeseables franceses, rusos, mejicanos y checos. Igualmente en los ataques, en el sector de Mora de Ebro, se contrasta la presencia de contingentes extranjeros mezclados con los milicianos rojos. Los prisioneros aprehendidos delatan la presencia de numerosos mandos extranjeros franceses y rusos, en las filas rojas, en especial en su artillería, casi toda mandada por franceses y en sus Estados Mayores y altos mandos.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha sido notable la actividad desplegada hoy, como siempre, por nuestros aviones, bombardeando y ametrallando las posiciones y concentraciones enemigas y cooperando al éxito de las operaciones.

Ayer fueron bombardeados los almacenes de material de guerra de la estación ferroviaria de Cambrils, produciendo incendios y los de las de Tarragona y Reus. También se bombardearon los objetivos militares y el tráfico de material de guerra en el puerto de Tarragona.

La artillería anti-aérea de los puertos rojos, que según sus partes oficiales tantos aviones nos llevan derribados y la aviación de caza que lanzan al aire, obligan a la nacional a volar a alturas en las que no es posible determinar la nacionalidad de los barcos, batiéndose toda la zona donde el criminal tráfico de material de guerra tiene lugar. Son por tanto falsas las noticias que, obedeciendo a consignas de los jefes rojos, dan las radios y partes rojos de bombardeos intencionados a barcos extranjeros.

Salamanca, 31 de Julio de 1938.--III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### CRONICA DE GUERRA

## El desastre rojo, del domingo pasado

Frente de Valencia, 1.--La semana pasada comenzó para nuestros soldados bajo el signo de la victoria. El enemigo sigue agotándose en inútiles ataques, mientras los soldados de Franco continúan consolidándose tan fuertemente, como lo han demostrado al rechazar a los rojos y al estrellarse estos ante la solidez, la bravura y el heroísmo de los soldados españoles, que defienden nuestras posiciones en toda la línea del frente de Levante, desde Aragón al mar.

Lo que ha podido comprobarse, en todos los contraataques de la semana última es la gran cantidad de elementos extranjeros que han incorporado a sus cuadros. Entre los centenares de cadáveres, heridos y prisioneros, se han encontrado indeseables de todos los países, reclusos en Francia y pasados por la frontera francesa, en grandes masas, para realizar esta intencional que tan rotundamente ha fracasado, a pesar del tan descarado apoyo de quienes blasonan de neutralidad.

Ayer, bajo un calor agobian te, nuestros soldados han recha

zados varios intentos del enemigo en el frente de Valencia, en el sector de la Puebla de Segur y en el de Mora de Ebro. Todos estos furiosos esfuerzos para sostenerse en sus posiciones, más que para nuevas conquistas, que es pretensión inútil, les han costado una sangría mortal. Ante nuestros parapetos han dejado el camino alfombrado de cadáveres. Puede decirse que han sufrido millares de bajas en la totalidad de la operación. Y en el sector de Mora de Ebro la persecución del enemigo después de rechazado violentamente, tuvo como consecuencia la conquista de varias posiciones importantes y la captura de unos trescientos milicianos, que vienen a engrosar la enorme cantidad de prisioneros que hay en nuestros campos de concentración. Al gunos milicianos se han pasado voluntariamente a nuestras filas, huyendo, según han confesado, de las ametralladoras de la segunda línea de los rojos, que sacrifican los hombres que intentan retroceder; porque el sacrificio de hombres fue cosa que nunca tuvo la menor importancia para el mundo

marxista.

Da una idea del número de bajas que están sufriendo estos días, el hecho de que en el sector de Amposta llevan ante nuestros hombres cerca de setecientos noventa cadáveres de los rojos. Lo mismo ocurre en otros sectores del amplio frente, en que se está viendo esta loca e inútil iniciativa, signo de la desesperación que impera en la otra zona; desesperación que les lleva a mayores sacrificios, aun a sabidas de que son estériles, con la única esperanza de retrasar un poco la hora del castigo final, que alcanzará, entonces, a alguien más que a los milicianos empujados por mentiras o por ametralladoras.

Nuestra gloriosa aviación ha realizado ayer brillantes servicios, apoyando los movimientos de nuestra infantería y batiendo las concentraciones rojas, en cuyas filas ha causado un verdadero desastre.

LUIS TORRES

## Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES

PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS

MATRICULA: PLAZA DE RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Esta Academia ha tenido en los últimos exámenes el 95'6% de aprobados

## LA XXXII VUELTA CICLISTA A FRANCIA

### El italiano Bartali vencedor de la prueba y del Gran Premio de la Montaña

EN LA ULTIMA ETAPA VENCEDOR MAGNE Y LEDUCK

París, 1.--El domingo se corrió la última etapa de la 32 Vuelta Ciclista a Francia, que era la veintinueve con un recorrido de doscientos setenta kilómetros en la cual los veteranos campeones Antonin Magne y Andrés Leduck, entraron en el Parque de los Príncipes

con cuatro minutos de ventaja sobre el resto de los corredores, clasificándose en primer lugar "ex-aequo". Los españoles Cañardo y Berrendero entraron en los puestos diez y trece, respectivamente.

### LA CLASIFICACION GENERAL

Terminada la última etapa, como se esperaba, ha triunfado el italiano Bartali, siendo los primeros puestos, los siguientes:

Primero: Bartali, en 148 horas, 29 minutos y 12 segundos.  
Segundo: Vervaecke, en 148 horas, 47 minutos y 39 segundos.

Tercero: Cosson.  
Cuarto: Wissiers.  
Quinto: Clemens.  
Sexto: Vicini.  
Séptimo: Lowie.  
Octavo: Magne.

### LA CLASIFICACION POR NACIONES

El equipo belga ha sido el que se ha adjudicado el triunfo en la clasificación por naciones, con equipos de doce corredores. El segundo lugar lo ha logrado Francia y el tercero Italia. Los belgas han realizado un magnífico papel, también individualmente puesto que se han adjudicado los puestos segundo, cuarto y sexto.

En la clasificación por equipos de seis corredores se han adjudicado el primer puesto los españoles. Las otras tres naciones que participaban de esta forma se clasificaron de la siguiente manera: Luxemburgo, Holanda y Suiza.

### EL GRAN PREMIO DE LA MONTAÑA

El Gran Premio de la Montaña. Toda la Prensa parisina dedica grandes elogios al corredor Bartali, que por primera vez en la historia de la Vuelta se ha adjudicado el primer puesto de la Tour y el Gran Pre

más acreditada desfachatez. Hace falta tener muy poca vergüenza para permitirse dar el nombre de ejército español a sus mesnadas de extranjeros. Aunque nosotros despreciamos quizá excesivamente su propaganda, ya a ser cosa de empezar a hacerla por nuestra cuenta y con sujeción a la verdad, para evidenciar de nuevo el equívoco como quien tiene extranjeros en sus filas, son los rojos marxistas y en tal proporción, que la mayoría de sus columnas están formadas por soldados que pertenecen a países muy distintos del de España.

No es cosa de entrar en detalles minuciosos, en una crónica de radio, pero así así que hemos ofrecido un botón de muestra de la gran verdad de lo que estamos diciendo. Entre los desgraciados que se han metido en la ratonera del paso del Ebro figuran las célebres brigadas internacionales. Casi todas las tropas que hoy tenemos enfrente, pertenecen a dichas brigadas. Allí está la 25 división que manda Walter, allí está la 11 brigada que mandó el francés Pechot, con su jefe de Estado Mayor, polaco; en la trece brigada internacional que manda un ruso y un comandante húngaro; la 15 la manda un teniente coronel ruso y su jefe de Estado Mayor es un cu

bano. El primer batallón de esta brigada todo él formado de canadienses, lo mandó un tal Petroff; la 45 división, la manda el teniente coronel Rumannoff y en ella está el general Kleber, esta división está integrada por franceses, hasta el punto de que los rojos la llaman la Marsellesa. Hasta el comisario político de esta brigada. La 46 división, la célebre del Campesino, tiene por jefe del Estado Mayor, a un teniente coronel ruso y dos rusos más de jefes de brigadas. Y así sucesivamente. Este es el famoso ejército de España que dicen ellos. Yo afirmo que, precisamente en estos días, en el curso de estos combates, los que menos caen son millones de españoles, por la sencilla razón de que no están en el frente y de que son extranjeros casi en su totalidad los que han atravesado el Ebro por última vez en su vida y lo cierto es, que el día de hoy en este sector, ha sido prueba elocuente de que ellos no volverán ya a pasar. Dicen ellos, que en el golpe de mano nos hicieron prisioneros, si es así, les será fácil acreditar, si son o no soldados españoles. En cambio, nosotros les llevamos cogidos en estos días más de tres cuartas partes que ya saben decir perdón en español y que se acogen en nuestras filas con gesto tan expresivo como cobarde. No hay más ejército español que los de Franco, el cual vence siempre, el que venció ayer, hoy y el que vencerá mañana, el que pone fin con su heroísmo precisamente a la extranjerización de la Patria liberándola para siempre de las garras del internacionalismo soviético y comunista.

Más aún, estamos venciendo con la rapidez y rotundidad con que lo hacemos, porque lo que menos tenemos enfrente es a españoles. Nosotros tenemos tan en alta estima el nombre de españoles, que no seguimos a los marxistas ni en ese camino que llevan recorriendo desde hace una semana, por la que siempre resulta que cuando tene

### LOS ESPAÑOLES

Hemos dejado para último lugar intencionadamente a los corredores españoles. Hace poco las radios rojas hacían públicas unas manifestaciones del individuo que figura como presidente de la Federación Ciclista, en las que decía que no representaban a la España republicana. Como la España nacional tampoco le ha concedido su representación, los corredores españoles han tomado parte en la Vuelta por su cuenta y riesgo. Papá Desgranges los contrató directamente.

Tres de los corredores hubieron de retirarse, uno de ellos Prior, en la primera etapa. Tres han llegado al final, Cañardo, Iamoz y Berrendero, que han ocupado los puestos 16, 17 y 22, respectivamente.

Como final digamos que, de los 96 corredores que tomaron la salida en París, sólo han terminado la Vuelta 4 más la mitad.

## Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

## Academia CASARES

GALEA, NUMERO 14

Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

Preparación para ingreso. Cultura general. Repaso del Bachillerato. Contabilidad. Dibujo y Taquigrafía.

Despacho de 11 a 1 y de 5 a 7

Teléfono 8-7-5

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1 de Agosto de 1938. Sector de Tarragona.--En el día de hoy, los rojos han continuado sus desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes con grandes pérdidas y quedando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Poble de Masaluca, en la orilla del Ebro, los intentos enemigos han constituido una verdadera catástrofe para los rojos, a los que dejaron avanzar nuestras tropas, para cogerles mejor con el fuego de sus armas automáticas y su artillería. Se han capturado cuatrocientos cincuenta prisioneros. Aprovechando estos ataques se adelantaron nuestras líneas.

En levante, se han recogido ciento setenta muertos rojos, de los ataques, fracasados, a nuestras líneas, en el día de ayer.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En victorioso combate aéreo, nuestra aviación ha derribado hoy seis «Curtis» rojos, ha cooperado muy activamente a las operaciones de nuestras tropas de tierra y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y los del puerto de Tarragona.

Salamanca, 1 de Agosto de 1938.--III Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### Crónica de la situación militar

## EN EL CEPO DEL SUR DEL EBRO

Salamanca, 1.--A pesar de la propaganda desplegada por los marxistas, respecto al paso del Ebro, la prensa extranjera enjuicia con crítica severa esta operación. Un periódico alemán dice que el cruce de dicho río ha sido una operación alegre, que tiene que hundirse en el fracaso. El periódico inglés "The Times" censura la mala elección de los mandos marxistas y opina que la ofensiva roja del Ebro, después de duros combates, se convertirá en un gran desastre. Los periódicos franceses "Le Jour", "Le Matin" y "Le Journal" consideran que los marxistas han dado un mal paso, ya que no consiguieron salir a terreno despejado. La propaganda roja en el extranjero no ha servido para nada y los

comentaristas sensatos que la analicen habrán de convencerse de que los rojos están derrochando vidas y más vidas para mantener un eventual éxito extremadamente difícil a puntos vitales, con una base de operaciones colocada en terreno catalán, muy lejos, y sin posible enlace. No necesitamos de estos razonamientos ajenos para considerar que los rojos están sufriendo un serio descalabro, dentro del arco del Ebro. Los marxistas por mucho que lo intenten y lo estudien nunca podrán llevar a cabo ni completar una operación; en primer lugar este intento de ofensiva roja sobre el río Ebro ha fracasado ya rotundamente en una de sus partes. Nos referimos al sector de la desembocadura, zona de Amposta, donde el enemigo también había tenido sus puentes y tuvo que retirarse maltrecho y derrotado.

En la jornada de ayer fueron recogidos cerca de mil cadáveres enemigos, en su mayoría franceses y rusos. Cuando se concibe una operación no puede dejarse al albur que falle una de las flechas más importantes del ataque. Así el ser aniquilado el ataque sobre esta zona, el apoyo de los rojos para facilitar su ofensiva por el sector de Mora de Ebro les ha fallado en absoluto y el empuje ha comenzado a cojear en uno de sus extremos más vitales. Por lo tanto, la lucha se ha reducido y limitado exclusivamente al segmento del Ebro, el río más caudaloso de España. Y de otro lado, por nuestras fuerzas.

La situación del enemigo es cada vez más desesperada. Todos sus alacados intentos contra nuestras posiciones han sido rechazados y en algunos puntos se les han capturado trescientos prisioneros. Millares y millares de bajas dificultan extraordinariamente sus movimientos. El campo de batalla y las laderas de los montes están materialmente sembrados de cadáveres marxistas. Las divisiones "Lister" y "Campesino", y varias brigadas internacionales, entre las que se cuenta la "Walter", están siendo diezmadas, sin poder adelantar un solo paso. Las oleadas de asaltos sólo sirven para que nuestras armas automáticas causen verdadera carnicería en las filas rojas.

El enemigo se encuentra entre este terrible dilema: O avanzar o hundirse en el desastre. Nuestra aviación coopera al éxito de nuestras armas. Las concentraciones enemigas de la orilla opuesta del río son constantemente bombardeadas por nuestra aviación. Los puentes y pasarelas son rápidamente deshechos por nuestras bombas. Las comunicaciones, a través de la corriente, por medio de barcos, son muy precarias. Los rojos, pues, se debaten entre dos insuperables obstáculos: nuestros contraataques por un lado, y el caudal del río, por el otro.

El enemigo, pues, con gran sorpresa se ha metido dentro de un cepo, que lo inmoviliza y que acabará agotándole hasta producir la hecatombe final de esta loca aventura.

Falange está haciendo realidad el anhelo de JOSE ANTONIO de crear una ESPAÑA FUERTE.--Los Campesinos de Flechas son una prueba de ello y gran parte de nuestros ingresos los dedicamos a proporcionarles los medios que ellos necesitan para su desarrollo y organización.--Cumpliendo sus compromisos en la forma ordenada en las instrucciones de la Superioridad, contribuyes a su engrandecimiento.

## Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de África 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7



# Yó he visto matar Así se hace justicia en la España Nueva

El "Bureau Universel de Press" de Bruselas (18, rue Ortelius) ha editado un folleto interesante. Se titula "Yó he visto matar" y lo firma el "capitán Alberto" de los rojos de España. Es un relato emocionante, de una simplicidad absoluta. Los hechos más impresionantes son puestos en él, con la máxima sencillez sin un comentario. La relación del Capitán Alberto, es una veracidad absoluta, tiene todo el atractivo de un libro de aventuras. Los hechos que suceden en las cortas páginas de este folleto en forma de brumadora. Y ante ellos la serenidad del autor se mantiene imperturbable, como su fe.

El Capitán Alberto, de las milicias rojas, era un religioso. Los hechos de julio del 19 le sorprendieron en España cuando había acudido a ella para visitar, en peregrinación de fe, el Monasterio de Montserrat y la Cueva de San Ignacio de Loyola.

El primer capítulo del folleto describe lo que fue la persecución religiosa en Barcelona. Sin documentación roja que poder exhibir, el Padre Alberto para salvarse de una muerte segura, adoptó una solución heroica. Iba de peligros: la de enrolarse en las milicias, convertirse en el miliciano Alberto. El Padre Alberto fué enviado a Albacete, lugar de concentración de los internacionales. Sus compañeros de viaje estaban ebrios y se amanzaban constantemente con cuchillos.

En Albacete, fué destinado al servicio sanitario. Allí vió consituirse la primera Brigada Lister. El Jefe de la Brigada, dice, era André Marty, secundado por un judío apellidado Vidal. Fué destinado a Tarragona, al 8 batallón, mandado por un polaco. Fué juzgado sospechoso y se dispuso su regreso a Albacete. Su principal tarea era la de curar las heridas que los milicianos ebrios se causaban en sus disputas.

Los milicianos tenían asignada una soldada de 10 pesetas diarias. Sólo percibían tres. Las siete restantes las embolsaba los jefes de unidad.

Desde Albacete fué enviado a Valencia para incorporarse a la columna de hierro y de allí a un puesto sanitario del Alfambra.

Describe el pánico de los milicianos: "Todos estaban enfermos de miedo. Se evadían del frente poco después de su llegada, el primer día de paga". En Valencia fué encarcelado. Juzguese el estado de ánimo de quien como él había presenciado tantas ejecuciones. Sometido a interrogatoria tiene el valor de declarar que es sacerdote. En la cárcel lo acompañaban 60 sacerdotes más, 400 profesores católicos y 800 creyentes más. Todos estaban presos por el delito de creer en Dios. El rosario, que se rezaba en común era una cuerda con nudos.

Un capitán rojo, Camorra, es pealizado en el bandidaje y en la extracción de dientes de oro de los cadáveres, maltrata a la presencia del Padre Alberto a un capuchino. El padre Alberto se lanza sobre el capitán. Es recluso en una celda de castigo.

Inútil tratar de resumir las páginas que siguen. Los hechos se suceden con una rapidez vertiginosa... El momento de la liberación es emocionante.

El relato del Capitán Alberto es un documento precioso para quienes quieren conocer cómo funcionan esas partidas de bandoleros que se llaman "Brigadas Internacionales". Y también para quienes dudan del carácter fundamentalmente antirreligioso de la revolución roja española.

En la España que la mano justa del Caudillo Franco viene forjando, reconquistando el territorio nacional en continuo proceso triunfal, y llevando por todos los ámbitos de la patria la realidad de principios de gobierno que responden a nuestra tradicional nobleza, se castiga sólo a los responsables de delitos previamente probados.

Cada día surgen nuevas pruebas de esta afirmación. Los consejos de guerra asistidos de las máximas garantías sumariales desarrollan su labor de una manera serena. Y sobre aquellos que realizaron crímenes bestiales y pusieron sobre cuerpos inocentes sus garras salvajes, el peso de la justicia de Franco cae sobre ellos, mientras seres engañosos que empujaron obliados las armas contra la auténtica España, alcanzan el magnánimo perdón de quien guía a nuestra Patria por los caminos luminosos de su engrandecimiento.

He aquí, otros casos que vienen a testimoniar la aplicación de las condenas:

Por Consejo de Guerra reunido en la plaza de ZARAGOZA, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado JOAQUÍN NÚÑEZ LORENZO, por razón de los siguientes hechos:

De 48 años de edad, casado, jornalero, natural y vecino de Foz (Calanda), radical-socialista; formaba parte de los grupos de asesinos como un fusilero más. Acusó en los Comités a las personas a quienes creía de bían ser fusiladas teniendo éxito en estas gestiones. Alardeaba de haber visto los cadáveres de los fusilados en el pueblo, diciendo que había más carne que en el matadero de Barcelona.

Por Consejo de Guerra celebrado en la plaza de OVIEDO, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado JOSE OLIVERA MALLADA, por razón de los siguientes hechos:

De 36 años, casado, peón, vecino de Sardin, de significación marxista y participante en los sucesos revolucionarios del mes de octubre de 1934, durante los cuales tomó parte en un robo a mano armada en la Riera, a consecuencia del cual resultó herido de un disparo un criado del establecimiento donde se llevó a cabo; se opuso al Glorioso Alzamiento Nacional, incorporándose como voluntario al Batallón que mandaba el comandante rojo "García", siendo miembro de la "cacha" que actuaba dentro de dicho Batallón y considerado jefe de la misma por ser persona de gran confianza de los mandos marxistas y en tal concepto intervino en el fusilamiento de un Comandante, varios Oficiales, un jefe de Falange y tres enfermeras del Ejército Nacional que los rojos habían hecho prisioneros en el puerto de Somiedo; asimismo está considerado como autor de otros asesinatos de individuos desconocidos que tralan de otros puntos y recibían muerte en lalocidad donde residía el encartado; también intervino en saqueos de establecimientos comerciales y casas particulares haciendo objeto de gran persecución a las personas de orden; se hallaba revestido de autoridad dentro del Batallón a que pertenecía ordenando y ejecutando la eliminación de aquellas personas contra las que se adoptaba el acuerdo de darles muerte. Es dividido muy peligroso.

partir de esa fecha serán considerados nulos los carnets antiguos incluso los expedidos por las Jefaturas Provinciales o Delegaciones Nacionales de Servicio después de la fecha de Unificación los carnets correspondientes a los afiliados militares se remitirán por conducto de sus respectivos Cuerpos sin necesidad de cumplir los requisitos anteriormente consignados.

El Secretario General, —(o)—

DELEGACION LOCAL DE FLECHAS Sección Femenina

Se ordena a las camaradas fichas que se citan a continuación:

Maria Benítez Carrasco, Dolores Anta Garrido, Dolores Victor Cabezas, María Terro Pérez, Doris Blázquez Ignacio, Ascensión Serrano Morilla, Manuella Mateos Ruiz, María Isabel Villán Seco, Cándida Salazar Martínez y María Nieves Rodríguez Vivido, se pasen por esta Delegación de 11 a 13 y de las 16 a las 19 para tratar de un asunto que las interesa.

Ceuta 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

La Delegada Local accidental de O. J. Femenina Salud a Franco. ¡Arriba España!

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

### Delegación Local de Administración de Ceuta

El Boletín Oficial de nuestra organización para Marruecos y Plazas de Soberanía publica la siguiente Circular del Secretario General del Movimiento:

Habiéndose recibido en esta Secretaría General algunas quejas y denuncias de que existen afiliados que no abonan sus cuotas, y como esto supone una relajación de la disciplina y tibia en la adhesión al Movimiento, procederá con todo celo a exigir el pago de las mismas teniendo en cuenta las siguientes normas:

Primera.— Todo afiliado al Movimiento, está obligado a abonar puntualmente las cuotas que se hayan obligado a pagar o la que, en su caso, le corresponda.

Segunda.— Se entenderá que renuncia voluntariamente a su condición de adherido o militante el afiliado al Movimiento que dejara de abonar tres meses consecutivos y sin causa justificada su cuota de afiliado, salvo lo dispuesto en el artículo siguiente.

Tercera.—El Jefe Provincial tendrá en cuenta para dar de baja a los afiliados las condiciones económicas de los mismos, muy especialmente en aquellos pueblos y regiones cuya pobreza sea notoria.

Cuarta.—Los Jefes Provinciales antes de dar de baja a los afiliados que no abonen sus cuotas, les darán por notificación personal un plazo de ocho días para que la abonen, pasados los cuales serán definitivamente bajas en el Movimiento.

Quinta.—Las Jefaturas Provinciales conservarán en fichero aparte, las fichas de los que voluntariamente se hubiesen parado del Movimiento.

Sexta.—Los Jefes Provinciales y Locales harán saber a todos los afiliados el contenido de este oficio.—El Secretario General, R. Fernández Cuesta.—(Rubricado).

Lo que hago público recomiendo a todos los afiliados de Falange, sea cual sea la sección en que se hallen inscriptos, cumplan puntualmente este compromiso dándole carácter preferente con respecto a otros de la misma índole, pues no en vano se contribuye de este modo al sostenimiento de nuestra Organización, que atiende en Ceuta numerosas obras benéficas que exigen ingresos cuantiosos y muy especialmente ha de atender a estas instrucciones aquellos camaradas que a pesar de estar afiliados desde el principio del Movimiento, pero por alguna tal vez de un olvido, no han satisfecho todavía cuota alguna de las establecidas por la Jefatura Local, aunque tengamos en la mayor parte de los casos justificantes por escrito para exigir estas aportacio-

## Suscripción Nacional

Donativos recibidos durante la segunda quincena de Julio de 1938.

EN METALICO

Suma anterior, 232.272'21 pesetas.

Día 20: Delegación del Gobierno. (Salvoconductos del 1 al 15 de julio) 170'95 ptas.

Día 23: Comité Económico Local de Ceuta. (Café). 16.152'00.

Día 27: D. Antonio Delgado Sánchez, 100'00.

Día 29: D. Juan Guillén Andrés, 5'00.

Día 30: D. Mariano Aragón, 100'00.

Total recaudado 248.799'56 pesetas.

Ceuta 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

El Presidente, Emilio Elvira

Nota.—Los donativos se reciben en la Intervención de las Fuerzas Militares de Marruecos. (Frente a la Estación de Autobuses).

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SECRETARIA GENERAL AVISO

Se va a proceder por las Jefaturas Locales a la entrega inmediata de los carnets de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Y se avisa por el presente a todos los afiliados que antes del día 22 de abril de 1937 pertenecían a las Organizaciones de Falange Española, Comunión Tradicionalista, Acción Española, la Renovación Española y a todos los que fueron admitidos directamente por el Caudillo o por las jerarquías autorizadas del Movimiento con anterioridad al 15 de julio en curso, y que en los plazos concedidos no han cumplido los requisitos señalados en la Circular número 13 relativos a la solicitud de cambio de carnet, que se abre un último plazo improrrogable que comienza el día 30 de julio corriente y termina el 30 de agosto del mismo año, en el cual han de extender y presentar dichas solicitudes.

Estas solicitudes que se facilitan a todas las Jefaturas Locales o Provinciales del Movimiento, serán presentadas precisamente en la Jefatura Local donde reside o piensa residir el interesado, digo solicitan te y han de ir acompañadas de tres fotografías y del carnet antiguo o comprobante acreditativo de la condición de afiliado, de los cuales se entregará recibo.

Los carnets antiguos o documentos acreditativos de la calidad de afiliados serán devueltos con el carnet nuevo.

Los afiliados que no presenten su solicitud antes del 30 de agosto de 1938 se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán bajas en el Movimiento.

## D. C. A. CONSTRUCCION DE REFUGIOS

COMISION ADMINISTRATIVA AVISO

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y durante las horas hábiles de 9 a 13'30 de la mañana queda abierto al público el pago en período voluntario de la séptima aportación por un plazo que empezará a regir el día 1 del próximo agosto finalizando el 13 de dicho mes. Este plazo, según se ha advertido en anteriores ocasiones, es improrrogable, por cuyo motivo una vez transcurrido los pagos por este concepto se efectuarán por el doble que su importe, según dispone el artículo 10 del Bando dictado a estos efectos por el Ilustre Señor Comandante Militar de esta Plaza.

Se recomienda a los familiares de aquellos individuos que



"LA RIVA" MACHARNUDO

Depositarlo en Ceuta AGENCIA FAUBLETT



Guidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTONICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

Se impone por su calidad!!!

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR Jabón Paquisari

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SEMEJARES, Y ES MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

ZEISS Microscopios de toda clase para laboratorio y viaje

Lupas a mano y con estativos Cámaras para microfotografía Instrumentos quirúrgico-ópticos Lámparas Pentophos para quírofanos Polarímetros Refractómetros Fotómetros

LA TÉCNICA ING. E. RÜDT

TETUÁN APARTADO 83

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla, el 10 de agosto próximo, y para Málaga, Palma y Génova, el 16 del mismo mes

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS CALLE 18 DE JULIO, NÚMERO X

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864)

Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 7

Seguros de incendios, vida y ventos de todas clases cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTO GUERRERO

Consejos de la Plaza, núm. 5 y 7. Teléfonos 1 y 2

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Espumas químicas y jabón.

DEPOSITARIOS DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI Y ROSSI

Reservados en Ceuta. En Madrid en Calle de Toledo número 2-3-4

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACIONES DE CEUTA

Establecimiento comercial y industrial. Avenida de España, 1 de Ceuta.

Depósito: P. de África, 12 (Café). Teléfonos 2-3-4

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y PRIMARIAS DE ESCRIBIR

ARMACEN DE MÚSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. C.

SEBASTIANA NICKEL, 33

MÚSICA IMPRESA E DICHO DE P. HERRERA S. MARCHEL NICKEL

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6 —oOo— CEUTA

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"

Bombón helado Falsísimo. Última novedad

VICENTINO

COMERCIANTE INDUSTRIAL

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc.

Seguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutua de Ceuta

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses sociales, a pagar de los múltiples beneficios que para sus socios representa el ser un asociado más de una mutua que no persigue ninguna fin lucrativa y a la vez a cumplir de una obligación impuesta por la Ley que el mismo debe cumplir.

Plaza de Ceuta, 57 Teléfonos 3-3-3

La Espiga de Oro

Pañ español, francés y vieno. — Especialidad en pañ moruno. — Pañ caliente a todas horas.

SERVICIO A DOMICILIO

Reservado en Ceuta, 108. Teléfonos 2-2-1 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFÉ EXQUISITO? Tomad el que más gusta

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. —oOo— CEUTA

¿Quiere Ud. comprarse un traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA UNOS DE CABALLERO.

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBANEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

Alvaro Rodríguez López

Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.

PARA MAS INFORMES:

En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Domínguez Hermanos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huat.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

## VON HINDENBURG

## Varias informaciones de Radio

El 2 de agosto de 1934 falleció el Presidente del Reich, General Hindenburg.

Paul von Hindenburg y von Hindenburg pertenece a la vieja nobleza alemana y se dedica a la profesión de las armas, tomando parte como oficial de la guardia en las guerras de 1866 y 1870-71. La primera época de su brillante carrera militar termina con el cargo de General en Jefe del IV Cuerpo de Ejército. La obra de su vida parecía ya concluida, pero la tranquilidad de su retiro de Hannover se vio interrumpida por la movilización del día 1 de agosto de 1914. Algunas semanas más tarde la Prusia Oriental está a punto de caer en manos del Ejército ruso y se entrega el mando del VIII Ejército al General von Hindenburg, que se dirige primero contra el ruso Narew destruyéndolo por completo en Tannenberg, y luego se vuelve contra el Ejército del Njemen derrotándolo y exterminándolo en los lagos Masurianos.

Desde ese momento dos hombres: Hindenburg y Ludendorff, llevan la confianza a los que se batían en las trincheras. Se ha pretendido luego, atribuir el triunfo a uno u otro de los dos soldados. Discusión vana, ambos permanecerán para siempre unidos en la historia de la guerra. El uno, en su cargo de General en Jefe, y el otro, como Jefe del Estado Mayor del primero, cooperaron juntos por el triunfo de las armas de su Patria, y donde la genialidad de uno de ellos pudiera hacer sombra a la figura de otro, la comprensión de éste por el genio del primero le coloca a su altura.

El forjador de las victorias de Tannenberg y de los lagos Masurianos pasa luego a ser el Jefe de los Ejércitos que luchan en el frente oriental y más tarde, el 29 de agosto de 1918, se le entrega el mando absoluto de los Ejércitos alemanes y desde este puesto, al terminar la guerra, conduce ordenadamente al Ejército a su patria, retirándose de nuevo al tranquilo lugar de donde había salido, hasta que el día 25 de abril de 1925, el pueblo alemán, que veía en él a un verdadero padre de la patria y la representación más pura de las virtudes del soldado, lo elige Presidente del Reich. Hindenburg, desde su alta función de Jefe del Estado, supo mantenerse por encima de todo favoritismo y odio de partidos, y le cabe la gloria de haber unido su nombre a la gran Revolución Nacional-socialista.

El mismo día 2 de agosto, al tenerse la noticia de su fallecimiento, Adolf Hitler, Führer y Canciller del Reich, reúne al Gobierno y profundamente conmovido notifica la triste nueva, terminando sus palabras con esta frase de amplio reconocimiento y gratitud a hasta entonces Presidente del Reich: "No debemos olvidar que sin el finado Presidente del Reich, General von Hindenburg, el actual Gobierno del Reich no se hubiera podido formar".

Al abrir Hindenburg el 30 de enero de 1933 las puertas del Reich al joven Movimiento Nacional-socialista encarna en su persona la más profunda reconciliación entre la Alemania del pasado y la del futuro.

### EN LONDRES SE SIGUE CON ANSIDAD LA TIRANTEZ RUSO-NIPONA

Londres, 1.—La Prensa inglesa expresa su ansiedad por la creciente tensión entre Japón y Rusia. A pesar de las informaciones de Moscú que intentan disminuir el resultado de la batalla, la opinión general es que ha empeorado la situación.

La información del periódico "Times" da cuenta de que un gran número de tropas japonesas estacionadas al norte de China, se dirigen al Manchukuo. Otros telegramas dan cuenta de que un gran número de contingentes de tropas soviéticas están concentrados en la frontera de la Mongolia exterior para marchar hacia el Manchukuo.

El "Daily Telegraph" comenta la situación, dice que el Japón no tiene interés en exagerar la importancia del nuevo incidente fronterizo.

### TAMBIEN EN FRANCIA HA CAUSADO SENSACION EL ULTIMO INCIDENTE RUSO-JAPONES

París, 1.—La Prensa parisina de la mañana se ocupa, principalmente, del último incidente en la frontera del Manchukuo. Todos los periódicos reproducen y comentan las informaciones procedentes de la frontera y dan cuenta de la ocupación de las colinas por las tropas niponas.

"Le Journal" opina que aún podría liquidarse el incidente por medio de negociaciones si se quisiera, pero cree que la U. R. S. S. está interesada en que no se llegue a un arreglo pacífico.

## Lotería Nacional

### LISTA DE LOS PREMIOS MAYORES

Burgos, 1.— Los números premiados con los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han sido los siguientes:

**PRIMERO:** 13.242. Premiado con 100.000 pesetas

**SEGUNDO:** 33.371. Premiado con 70.000 pesetas

**TERCERO:** 28.105. Premiado con 35.000 pesetas

**CUARTO:** 11.926. Premiado con 30.000 pesetas

### PREMIADOS CON MIL QUINIENTAS PESETAS

16.668, Oviedo; 28.347, Carballino, Orense; 21.271, Huelva; 45.536, Palma de Mallorca; 12.374, Coruña, Logroño; 31.435, Oviedo; 6.115, Santiago, Cádiz; 14.849, Málaga; 41.077, Cádiz; 18.032, Granada; 16.625, Los Arcos, Cádiz; 43.463, Orense; 1.670, Oviedo; 39.334, Málaga; 43.314, Dos Hermanas.

"L'Echo" considera que la situación se ha hecho muy grave, después de la lucha de la tarde del domingo y estima que ha llegado el momento de que las grandes potencias se dirijan a Moscú y a Tokio para que determinen exactamente las fronteras en litigio.

### LA VICTORIA DEL ITALIANO MARITAL EN LA VUELTA CICLISTA A FRANCIA

Roma, 1.—El secretario del Comité Olímpico Nacional ha declarado que la victoria de Bartali en la Vuelta Ciclista a Francia debe, también, al hecho de que los dirigentes del ciclismo italiano prohibieron participar a éste y a otros corredores en la Vuelta a Italia para que reservasen todas sus energías para la Vuelta francesa. Además, corresponde gran parte del mérito al Comisario técnico y a los compañeros de equipo que le dieron importante apoyo.

El secretario olímpico ha hecho resaltar que en esta Vuelta Ciclista a Francia, los corredores italianos han dado pruebas de disciplina y concordia superiores a las de Vueltas anteriores.

### LA HUELGA DE LOS OBREROS DEL PUERTO DE MARSELLA

París, 1.—No se ha llegado a una solución en el conflicto entre armadores y representantes de los obreros del puerto de Marsella, que se han pasado a trabajar durante la noche del sábado y el domingo. A consecuencia de esto seis barcos que llegaron al puerto el sábado por la tarde no pudieron ser descargados. Dos mil cuatrocientos pasajeros no han podido lograr que sus equipajes sean colocados en las bodegas. Ocho mil trescientas sesenta y cinco toneladas de mercancía, sesenta de ellas de productos alimenticios, han tenido que esperar hasta mañana para ser descargados. Se sabe que algunos armadores han ordenado no se hagan contratos de transporte de mercancías con destino a Marsella.

### UNA CATASTROFE FERROVIARIA EN JAMAICA

Londres, 1.—En Jamaica se ha producido un terrible accidente ferroviario del que han resultado setenta viajeros muertos y se teme que este número sea

más elevado, pues aún no están terminados los trabajos de salvamento.

En cuanto a los detalles del siniestro se conoce que una locomotora de un tren correo descarriló a la salida de un túnel volcando todos los vagones y precipitándose sobre los vagones volcados otra locomotora que formaba parte del mismo convoy, destruyéndose completamente. Los trabajos de descombro no han terminado todavía a pesar de que se están efectuando desde hace veinticuatro horas.

### EL TRATADO DE SALONICA

Sofía, 1.—El domingo, por la noche, se produjeron grandes demostraciones de alegría al anunciarse que se había firmado en Salónica el acuerdo entre Bulgaria, Turquía, Rumanía y Grecia.

Treinta aviones volaron sobre la capital arrojando proclamas en las que se anunciaba que se había firmado el pacto de no agresión y proclamando que el pueblo búlgaro es absolutamente independiente y tiene derecho a defenderse por sí mismo, como lo crea conveniente.

### EN INGLATERRA PRODUCE SATISFACCION EL TRATADO DE SALONICA

Londres, 1.—Inglaterra considera el Tratado de Salónica como un factor importante para la paz del Mediterráneo Oriental y de los balcanes.

Tanto los círculos políticos como la Prensa lo han acogido con gran satisfacción.

### LOS PUEBLOS DE LA SERENA VAN RECOBRANDO LA NORMALIDAD

Sevilla, 1.—En casi todos los pueblos de La Serena se ha restablecido ya la normalidad y los labradores trabajan sus tierras. Ninguno de los muchos pueblos liberados se ha librado del salvajismo de las hordas rojas durante los dos años de su dominación. Uno de los pueblos más castigados fue Castuera. Allí, al principio del Movimiento, fueron asesinadas 120 personas que se defendieron contra los marxistas. Después a un sacerdote, que en la prisión abolió a los que iban a ser sacrificados por la horda, lo condenaron a ser crucificado.

Los vecinos liberados dan cuenta de que cada vez que los dirigentes rojos de Castuera reconocían un triunfo del Ejército Nacional, cometían asesinatos en personas de orden.

### LOS ESTUDIANTES CATOLICOS INGLESES Y LA ESPAÑA NACIONAL

Londres, 1.—La Federación de Estudiantes Católicos de Inglaterra ha celebrado asamblea en la Universidad de Oxford, acordando organizar para el otoño

El próximo día de la solidaridad con la España Nacional. En dicho día tendrá lugar una misa en acción de gracias por las victorias del Generalísimo Franco, y se realizará una colecta destinándose los fondos a la construcción de los templos destruidos por la horda roja.

Finalmente tendrá lugar una conferencia en la que se expondrá la verdad de la guerra española.

### CONCURSO PARA PROVEER 60 PLAZAS DE AUXILIARES INTERINOS DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

El día cinco de agosto, a las diez de la mañana, darán comienzo en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Bilbao, los ejercicios del concurso para la provisión de 60 plazas de auxiliares interinos del Ministerio de Industria y Comercio.

Los señores concursantes que no se presenten dicho día, quedarán excluidos del mismo.

### TODAS LAS NIÑAS DE NAVARRA REGALAN UN ALBUM CON SUS FIRMAS A CARMENCITA FRANCO

La hija del Caudillo agradeció efusivamente el obsequio

Burgos, 1.—A primera hora de la tarde estuvieron en la Residencia del Caudillo un grupo de personalidades y niñas navarras, con objeto de entregar a Carmencita Franco un precioso álbum que le dedican. El álbum contiene un millar de pliegos con las firmas de todas las niñas de las escuelas y colegios particulares de toda Navarra. Se halla encuadernada en rica piel y en su portada luce el castillo de Navarra y la Laureada que le fué concedida a la provincia. También figura en los pliegos dibujos alegóricos, de exquisito gusto, trazados por las propias niñas.

Hicieron la entrega el diputado foral señor Gómez, el inspector provincial de Enseñanza, el presidente de la Diputación, tres señoritas y tres niñas de distintas ciudades navarras.

Carmencita Franco agradeció muchísimo el regalo y rogó a los comisionados que transmitiesen a las niñas de Navarra sus cariños y sus afectos.

### REUNION DEL GOBIERNO JAPONES

Se envía una nota, en términos extremadamente enérgicos, al Gobierno ruso

Tokio, 1.—Esta mañana se ha reunido el Gobierno japonés y se celebraron conversaciones por el jefe del Gobierno, Príncipe Konoy.

Se ha enviado una nueva nota de protesta a Moscú, que según dice la Prensa está redactada en tono más enérgico que las anteriores.

En los círculos gubernamentales se considera la situación como seria, pero no sin esperanzas.

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ha explicado la acción de las tropas japonesas como una consecuencia inevitable a las provocaciones de los soldados soviéticos y dice que no fué preparada, mientras que acusa a los soviets de que los ataques últimos fueron preparados y precedidos de la acción de la artillería.

El restablecimiento del "status-quo", solicitado por los japoneses, no ha sido prácticamente ejecutado.

Se considera que si Moscú no atiende las indicaciones, la situación se hará muy seria.

### CERVANTES

Martes, 2 de agosto de 1938  
III Año Triunfal. Continúa de 6 a 1.

METRO GOLDWYN presenta a PAUL LUCAS y LOUISE FAYZENDA en la emocionante película de misterio y aventuras que tiene por título

EL CRIMEN DEL CASINO de la obra famosa de Van Dick que ha obtenido el mayor éxito editorial de estos últimos tiempos.

Completa el programa el NOTICARIO LUCE, número 19

### LABOR DE AUXILIO SOCIAL

**Bendición e inauguración en Larache de varios centros de Auxilio Social, entre ellos un Comedor infantil que sustituye a la antigua Cocina de Asistencia. - Brillantísimo discurso del Interventor Regional, Sr. García Figueras**

Es bien conocida de todos la obra de las Intervenciones Regionales de la Zona en su aspecto de Asistencia Social. Desde los primeros días del glorioso Movimiento Nacional todas al mismo tiempo dotaron a sus respectivas localidades de centros de asistencia, donde ya en comidas, distribución de pan, comestibles, metálico, medicina, etcétera, etc., hicieron frente al pavoroso problema de necesidad que existía, encauzando la asistencia por amplios derroteros, según el sentir del Estado que entonces nació.

Después de esta labor, primaria e interesante, vino la Ordenanza de S. E. el Alto Comisario reorganizando aquella asistencia y con la creación del Auxilio Social de la Zona española de Proveedorado la fué encomendado a éste diversas gestiones, aprovechando la pujanza de su organización y la experiencia de los resultados maravillosos que en España estaba dando.

Han pasado varios meses de esta reorganización y los mayores desvelos de la Delegación Provincial de Auxilio Social de Marruecos se han visto coronados por el más halagüeño de los éxitos.

La asistencia social y el Auxilio Social, refundidos en los establecimientos confiados a la tutela de este último, están unificados, no existe más que un solo fichero y una sola orientación, las Comisiones de Acción Benéfica-Social y las Delegaciones de Auxilio marchan de común acuerdo y la obra general del nuevo Estado refleja airoso edificios donde campan las palabras mágicas por todos bien conocidas "AUXILIO SOCIAL".

Aprovechemos esta ocasión para rendir un tributo de admiración a las camaradas, estas mujeres todo abnegación y amor a la obra y a los Interventores Regionales que tan bien interpretaron e interpretan en todo momento los deseos lumbre, ni un español sin pan".

El acto de ayer en Larache.

En Larache existía una Cocina de Asistencia Social, entre los centros de la admirable organización de aspecto social que fundara el Comandante Interventor Regional, señor García Figueras.

Y este centro acoplado a las normas y estilo de Auxilio Social se ha transformado en un comecor y bellísimo Comedor infantil que acoge amablemente a 64 niños de ambos sexos cooperando al magnífico que la egregia Dama, Serenísima Señora Duquesa de Guisa, conde de tiempo inmemorial y donde también turnan con entusiasmo las camaradas de la Sección Femenina larachense.

Para acoger a los que asistían a la desaparecida cocina, se ha instalado en amplio pabellón aparte un comedor popu para personas mayores, estando actualmente inscritas 70 la mayoría ancianos e impedidos, admitidos tras rigurosa investigación y una sección de ma-

dres lactantes, cuyos niños, mientras ellas comen, descansan placidamente en cunitas al alcance de las manos maternales.

Y, por último, dentro del mismo edificio, cocinas, lavaderos, almacenes de víveres y demás locales necesarios para el desenvolvimiento de esta obra.

Cuenta el citado edificio con las secciones de oficinas de la Delegación Comarcal, administración, sección de información, Ficha Azul y demás dependencias del acabado mecanismo del Auxilio Social.

Estos fueron los centros que ayer quedaron inaugurados y bendecidos y que desde esa fecha regenta el Auxilio Social.

Está enclavado en lugar tan céntrico como la Avenida del Generalísimo, corazón de la bella y hospitalaria ciudad del Lu.

**Bendición e inauguración de los Centros.**—Habla el señor García Figueras

A las diez de mañana se encontraban los nuevos locales de Auxilio Social completamente llenos de público que recorrian las distintas dependencias del mismo haciendo merecidos elogios de la instalación acabada y perfecta que preside hasta en sus menores detalles y que denotan el buen gusto y la dirección que los ha orientado.

Allí vimos a la Delegada Comarcal, activa camarada Pilar Moreno de Ortega acompañada de las distintas encargadas de la sección de dicha Comarcal y de las camaradas adscritas a los servicios de esta Organización y otras varias del Servicio Social de la mujer.

Todo era bullicio, alegría y satisfacción que se reflejaba en los rostros. La Administración Comarcal a cargo del competente camarada Lucio Saavedra, emprendía sus primeros pasos en la obra que se le está confiada.

El Jefe Comarcal del Movimiento camarada, Ferrero, que tan admirablemente encauza las actividades de la Falange en Larache, acompañado de varios mandos de la citada organización se mostraba satisfechísimo de este nuevo empuje que corona brillantemente la labor de la organización del Ausente.

A las once llegó procedente de Tetuán el Delegado Provincial de Auxilio Social de Marruecos y Plazas de Soberanía, camarada González de Lara, acompañado del Administrador Provincial de dicho servicio camarada Achútegui, y las Jefe de las secciones de Tesorería, Servicio Social y Ficha Azul, camaradas María Teresa Cruz, Carmen Sierra e Isabel Flores. También llegaron las Delegadas Comarcales de la Sección Femenina María Sofía Nuñez; de Auxilio Social, accidental Encarnación Contreras y Jefe de Comedores de esta ciudad Angeles Fernández Conde.

Fueron recibidos por los anteriormente citados, felicitando el Delegado Provincial a la Comandante de este servicio en Larache, por la feliz interpretación dada a sus instrucciones

emanadas de las generales que la Delegación Nacional de Auxilio dicta para estos Centros y quedando muy satisfecho de la obra que, bajo tan magníficos auspicios comenzaba.

Momentos antes de las doce llegaron los Ilustrísimos señores comandante Interventor Regional de Larache, don Tomás García Figueras que tantos alientos y facilidades ha dado al Auxilio Social para su desenvolvimiento en las ciudades que abarca la Región de su mando; el coronel jefe del territorio militar de Larache, señor Regas, Interventor adjunto, comandante Alonso y otras distinguidas personalidades.

Los citados acompañados de las jerarquías de Falange que antes se citan, visitaron las dos secciones de Comedores, cocina y Oficinas de la Comarcal, cediendo su instalación y que dando muy satisfechos.

Colocados los niños en sus mesitas respectivas y las personas mayores en los lugares señalados, por el Reverendo padre Pedro, superior de la Misión Católica de Larache, alma noble y espíritu de altísimas miras, a quien se le ha confiado la dirección espiritual de estos Centros, procedió a bendecir el local invocando la protección divina para todos cuanto se esforzaron en practicar las doctrinas de Cristo, unos en sus donativos y otros con su esfuerzo personal.

Seguidamente el Interventor Regional señor García Figueras pronunció uno de sus bellísimos discursos que sentimos no poder recoger íntegramente, pues fué un verdadero torrente de palabras en la que hizo historia del desarrollo de la Asistencia Social en Larache, cumpliendo ampliamente los deseos del Caudillo, de la obra realizada por las Reverendas Madres en la extinguida cocina de Asistencia, de la perfecta organización de Auxilio Social a quien se le confían des de ahora estos centros, de los trabajos desarrollados por las camaradas de esta organización, de los desvelos que aque llas buenas monjitas, especialmente la Directora Sor Justa tuvieron en el centro que desaparece y en la confianza que tienen en las camaradas de los nuevos comedores.

Continuó en magnífica disertación de los conceptos de España, Falange y Franco, haciendo ver cómo la Patria al recoger los puntos del Estado Nacional Sindicalista se fundía en un apretado haz y que la obra de Falange, una de cuyas rosas es el Auxilio, es la obra de España, de todos los españoles apretados también en torno a la figura gloriosa de Franco.

Dió a conocer el gesto del contratista de la obra, señor Balaguer, español cien por cien de Larache que en la hora de pagarle el importe de aquella, donó todo su valor a beneficio del Auxilio Social, no siendo

una victoria del italiano ciclista a Francia.

Budapest, 1.—Los círculos políticos acogen el anuncio de haberse llevado a cabo el tratado de Salónica con interés especial. Se declara que Hungría es el único país que aún está ligado por la cláusula militar del Tratado de París que le imponía mantener un Ejército de no treinta mil hombres y la prohibición de usar ciertas armas técnicas, tales como la aviación.

Hace pocos días el presidente del Gobierno húngaro y el Duque tratador, en Roma, de que se le devuelva a Hungría el derecho al rearme.

Se cree que ahora, después de la firma del Pacto de Salónica, el Gobierno húngaro tratará de librarse de aquellas humillantes prescripciones.

Hasta el momento se han recogido setenta cadáveres ferroviarios del que han resultado setenta viajeros muertos y se teme que este número sea

Recoge siempre como una consigna las órdenes de nuestros superiores.—Lee las que hoy se te dan a conocer en este diario y ténlas muy presentes cuando llegue la hora de abonar tus cuotas.—Devolver un recibo, supone en nuestro concepto un acto de indisciplina.

### Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro Popular".

**PIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS**

PRESTAMOS.....

Con garantía personal.

Con garantía hipotecaria.

**CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS**

**CAJA DE AHORROS**

**IMPOSICIONES REINTEGROS**

Tipos de interés

Libretas ordinarias de ahorro el 2'50 por 100.

Imposiciones a plazo de 3 meses el 2'50 por 100.

Imposiciones a plazo de 6 meses el 3 por 100.

Imposiciones a plazo de 1 año el 3'50 por 100.

HORARIO.....

Mañana de 10 a 12 y media.

Tarde de 3 y media a 5.

Consultas e informes. Dirección. De 10 a 12

LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES, DIAS HABILES, HASTA NUEVA ORDEN Y DE SEIS Y MEDIA A NUEVE CELEBRARA ESTE ESTABLECIMIENTO SUBASTA PUBLICA DE ALHAJAS, PRENDAS Y EFECTOS, EN SOBERANIA NACIONAL, 23 JUNTO AL CAFE "LA PERLA".

### ALVEAR

SOLERA Rocío

Dos NOMBRES

Recuérdelos

### Doctora Ruiz-Capillas de Vicens

MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes.

Consulta de seis a ocho desde el 8 de Agosto

Jáudenes, 27 (esquina Sagasta)

CEUTA

### Cayetano de la Vega Díaz

MEDICO - OCULISTA

Consulta: De 3 a 5

Teléfono 417

Soberanía Nacional, 70, primero

CEUTA

### Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3

Teniente Anzabal, 6. primero. CEUTA.